

Angelina Towak

by UNITRI Press

Submission date: 17-Apr-2024 08:38PM (UTC-0500)

Submission ID: 2287493087

File name: Angelina_Towak.docx (59.31K)

Word count: 1491

Character count: 10016

**PENGELOLAAN KEUANGAN USAHA KECIL MENENGAH
BERDASARKAN *ECONOMIC ENTITY CONCEPT*
(Studi pada UKM Gendhis Agroindustri Apel)**

SKRIPSI



OLEH:

**ANGELINA TOWAK
NIM: 2020110066**

8
**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI
MALANG
2024**

RINGKASAN

Pelaku usaha dalam menjalankan usahanya diperlukan ada pemisahan antara keuangan pribadi dengan urusan bisnis, hal ini dengan maksud untuk mempermudah pencatatan dan penyusunan laporan keuangan serta mudah mengetahui kinerja keuangan. Tujuan dari penelitian ini adalah menggunakan paradigma entitas ekonomi untuk memahami bagaimana UKM Agroindustri UKM Gendhis Apel Kota Batu mengelola keuangannya. penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Subjek penelitian dan tempat penelitian adalah UKM dan pemiliknya yaitu UKM Agroindustri Apel Gendhis di Kota Batu. Sumber data primer digunakan bersama dengan data sekunder untuk mendukungnya. Pemilik perusahaan UKM Apple Gendhis Agroindustri yang berbasis di Kota Batu belum memasukkan ekonomi entitas ke dalam manajemen bisnisnya dengan benar, menurut temuan penelitian. Banyak indikator yang menunjukkan hal ini, termasuk pemilik yang terus menggunakan pendapatannya untuk pengeluaran pribadi, bahkan dalam jumlah yang sedikit, dan pemilik yang terus menyiapkan laporan keuangan secara manual. Selain itu, pemiliknya bahkan tidak memiliki keahlian akuntansi dasar. UKM Gendhis Agroindustri Apel Kota Batu diharapkan dapat membuat rekening bank pemisah keuangan pribadi dan keuangan usaha, menggunakan perangkat lunak/aplikasi akuntansi, serta mengikuti pelatihan atau kursus akuntansi dasar, sehingga ketiga saran itu dijalankan maka diharapkan pemilik usaha UKM Gendhis Agroindustri Apel Kota Batu dapat menerapkan *entity economic concept* dalam mengelola usahanya dengan baik.

Kata Kunci: *Entity Economic Concept*, **Pengelolaan Keuangan, Usaha Kecil dan menengah (UKM).**

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Usaha kecil dan menengah (UKM) mempunyai peran penting dalam pembangunan ekonomi suatu bangsa karena dapat menciptakan lapangan kerja, mempekerjakan orang, menghasilkan barang dan jasa, mendorong inovasi dan kreativitas, serta meningkatkan kesejahteraan masyarakat (Kii et al., 2023). UKM dapat meningkatkan PDB suatu negara selain mampu tumbuh dan beradaptasi selama krisis ekonomi (Punu et al., 2022). Keberadaan UKM memberikan kontribusi signifikan terhadap ketahanan dan perluasan pertumbuhan ekonomi Indonesia. Negara ini, misalnya, baru-baru ini pulih dari serangkaian bencana keuangan, seperti pandemi COVID-19 pada awal tahun 2020–2022 dan krisis moneter pada tahun 1997–1998. Krisis keuangan dalam perekonomian menyebabkan kondisi usaha skala besar dari berbagai sektor, baik industri, perdagangan, dan jasa, mengalami kemunduran bahkan kebangkrutan, padahal UKM lebih cepat pulih dari keruntuhan usaha (Hastin, 2022).

Berdasarkan statistik Kementerian Koperasi dan UKM, terdapat 864.144 Usaha Kecil Menengah (UMKM) di Republik Indonesia (KemenkopUKM, 2019). Di Provinsi Jawa Timur sendiri, terdapat 9.782.262 UKM yang terdaftar, berdasarkan data terkini yang dirilis Dinas Koperasi dan UKM. Diskopukm Jatim (2020) melaporkan terdapat 44.963 UKM yang berlokasi di Kota Batu. Dinas Koperasi UKM Perindustrian dan Perdagangan setempat

mempunyai data yang menunjukkan bahwa dari 2.897 unit UKM yang terdaftar di Kota Batu, 331 unit telah ditingkatkan kemampuannya sebagai hasil kerja sama dengan perusahaan Indonesia untuk melakukan operasi ekspor.

UKM Agroindustri Apel Gendhis merupakan ⁶ Usaha Kecil Menengah (UKM) yang terdaftar pada Dinas Koperasi dan UKM Kota Batu. Di Kota Batu, Jawa Timur, UKM Agroindustri Apel Gendhis ¹³ merupakan salah satu Usaha Kecil Menengah (UKM) yang mengolah buah apel. UKM ini memproduksi berbagai produk olahan apel, antara lain keripik apel, selai apel, jus apel, dodol apel, dan lain-lain. Salah satu sentra penghasil apel di Kota Batu, Kecamatan Bumiaji, menjadi rumah bagi UKM ini. Contoh UKM agribisnis hilir apel yang memberikan kontribusi signifikan terhadap perekonomian Kota Batu adalah yang satu ini. Selain meningkatkan kesejahteraan masyarakat, UKM ini juga bertujuan untuk menumbuhkan kreativitas dan inovasi dalam pengolahan apel.

⁵ Menurut Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM), UKM yang mendapat dukungan pemerintah wajib menyelenggarakan pencatatan keuangan (Pakpahan, 2020). Terpeliharanya kelangsungan ¹⁴ suatu perusahaan, termasuk usaha kecil dan menengah (UKM), bergantung pada pencatatan laporan keuangan, sebagaimana dikemukakan oleh Anggraeni dkk. (2021). Menurut Indrihastuti dan Ekasari (2020), tujuannya adalah untuk menyederhanakan proses penyusunan laporan keuangan agar relevan, transparan, bertanggung jawab, dan bermutu tinggi.

Tidak diragukan lagi, pengguna dapat memperoleh manfaat dari pelaporan keuangan berkualitas tinggi (Tjan, 2015). Membuat laporan keuangan sangatlah penting jika Anda ingin memahami bagaimana kinerja perusahaan Anda (Sulistyowati, 2023). Laporan keuangan yang baik dapat memberikan gambaran luas tentang situasi keuangan yang disajikan, yang sangat penting bagi pertumbuhan operasional bisnis (Makatita, 2016). Persyaratan kualitatif utama laporan keuangan, yaitu dapat dipahami, dapat dipercaya, relevan, dan dapat dibandingkan, harus dipenuhi oleh laporan keuangan (Tjan, 2015). Hasan (2016) menambahkan kualitas tambahan yang dapat diuji, tidak memihak, tepat waktu, dan komprehensif.

Selain mengenal pengelolaan keuangan yang baik dan sehat, pertumbuhan UKM yang dibantu dengan penyusunan laporan keuangan yang berkualitas tentunya dapat membantu UKM untuk memahami ruang lingkup pengembangan usaha yang dilakukan oleh UKM (Indrihastuti et al., 2020). Banyak usaha kecil dan menengah (UKM) tidak memelihara pencatatan keuangan yang akurat sesuai dengan prinsip akuntansi dan manajemen keuangan yang baik dalam praktiknya (Risnarningsih, 2015). Berdasarkan kajian Sulistyowati dkk pada tahun 2021, banyak UKM yang kesulitan mengelola usahanya. Lebih lanjut, penelitian Sulistyowati dkk pada tahun 2021 menunjukkan bahwa kekurangan UKM meliputi penggunaan sumber daya manusia, catatan keuangan, strategi pemasaran, dan kelangsungan hidup perusahaan. Penelitian yang dilakukan oleh Risnarningsih (2017) mengungkapkan bahwa permasalahan ini sering terjadi karena keahlian dan

informasi akuntansi UKM yang sangat kurang memadai sehingga menyebabkan bercampurnya dana pribadi dan perusahaan.

Pengelolaan keuangan yang baik memungkinkan Usaha Kecil Menengah (UKM) untuk mencatat dan menghitung keuangannya dengan lebih baik, sehingga pada akhirnya memudahkan dalam menentukan kinerja keuangan UKM. Khusus UMM yang memisahkan keuangan untuk kebutuhan operasional bisnis dan keuangan pribadi melakukan hal tersebut. *Economic entity concept* dalam akuntansi mengacu pada pemisahan masalah keuangan dari masalah keuangan swasta. *Economic entity concept*, yang menyatakan bahwa bisnis adalah entitas yang berbeda dari pemiliknya dan entitas lainnya, adalah salah satu prinsip dasar akuntansi. Ide ini digunakan untuk memisahkan urusan bisnis dari urusan pribadi pemilik atau pihak berkepentingan lainnya. Tujuan penggunaan pendekatan ini adalah untuk mengurangi jumlah kesalahan yang terjadi saat mendokumentasikan dan mengungkapkan aktivitas keuangan suatu entitas. Melalui penerapan prinsip ini, entitas korporasi dapat menampilkan kinerja dan posisi keuangannya yang sebenarnya tanpa terpengaruh oleh entitas atau kepentingan pribadi lain. Ide ini sangat penting dalam akuntansi karena berfungsi sebagai landasan untuk menentukan parameter dan batasan entitas yang menjadi subjek akuntansi. Aspek laporan keuangan termasuk aset, kewajiban, ekuitas, pendapatan, dan pengeluaran juga dipengaruhi oleh gagasan ini dalam hal pengukuran, pengakuan, dan penyajian.

Salah satu contoh penerapan Konsep Badan Ekonomi dalam dunia usaha adalah ketika pelaku usaha memisahkan dana pribadi dengan hasil usahanya.

Apabila ada yang ingin mengambil uang dari perusahaan untuk keperluan pribadi, maka uang tersebut dicatat sebagai milik pribadi, sehingga mengurangi modal (ekuitas) karena swasta adalah penarikan dana atau aset yang dilakukan oleh pemilik atau pelaku UKM untuk kepentingannya sendiri; oleh karena itu, privasi ini tidak termasuk dalam pengeluaran bisnis melainkan sebagai pengurangan modal.

Usaha kecil dan menengah (UKM) dapat memperoleh manfaat dari *economic entity concept* dengan dapat menentukan keuntungan usaha sebenarnya. Hal ini dikarenakan dana yang diperoleh semata-mata berasal dari hasil penjualan usaha dan tidak tercampur dengan aset atau dana pribadi sehingga membantu UKM menghindari kebingungan dalam membedakan aset pribadi dan bisnis (Alifi dan Wiboowo, 2022). Hal ini diperkuat dengan penelitian Risnaningsih (2017) yang menyatakan bahwa ⁴ *economic entity concept* merupakan konsep yang sempurna untuk Usaha Kecil Menengah (UKM). Dengan menggunakan konsep entitas UKM, Anda dapat menentukan keuntungan operasional bisnis yang sebenarnya, karena dana yang diperoleh semata-mata merupakan produk operasional bisnis, tidak dicampur dengan properti pribadi atau pihak ketiga, sehingga menghilangkan kebingungan mengenai properti apa yang merupakan perusahaan atau pribadi (Risnaningsih, 2017).

Peneliti tertarik untuk mengkaji fenomena yang diuraikan diatas dengan judul “Pengelolaan keuangan UKM berdasarkan *economic entity concept* (studi pada UKM Gendhis Apple Agroindustry)”. Peneliti ingin mengetahui

apakah UKM Agroindustri Apel Gendhis sudah menerapkan *economic entity concept* dalam pengelolaan keuangannya secara spesifik atau belum. Hal inilah yang menjadi alasan peneliti melakukan penelitian pada UKM Agroindustri Apel Gendhis karena sudah melakukan pencatatan akuntansi dalam hal ini pembuatan laporan keuangan.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang penelitian tersebut di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini bagaimana pengelolaan keuangan UKM berdasarkan *economic entity concept* pada UKM Gendhis Agroindustri Apel?

1.3 Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengelolaan keuangan UKM dalam kaitannya dengan gagasan entitas ekonomi pada UKM Gendhis Agroindustri Apel, dengan mempertimbangkan latar belakang dan rumusan penelitian yang telah disebutkan sebelumnya.

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Teoritis

1. Bagi Ilmu Akuntansi

Secara teoritis, Terkait pengelolaan keuangan UKM berdasarkan gagasan entitas ekonomi, temuan penelitian ini diyakini dapat menjadi pedoman bagi kemajuan ilmu akuntansi.

2. Bagi Dunia Pendidikan

Secara teoritis, Temuan penelitian ini dapat digunakan oleh lembaga pendidikan untuk meningkatkan dan memperluas literatur

yang ada mengenai pendidikan akuntansi, khususnya yang berkaitan dengan manajemen keuangan UKM yang mengandalkan gagasan entitas ekonomi.

10

1.4.2 Manfaat Praktis

1. Bagi Pelaku UKM

Untuk menentukan seberapa besar pertumbuhan perusahaannya, UKM harus mendapatkan umpan balik mengenai pengelolaan keuangan UKM berdasarkan gagasan entitas ekonomi.

2. Bagi Peneliti

Pendekatan untuk meningkatkan keterampilan penelitian dan penerapan yang dipelajari di perguruan tinggi dan memperluas pengetahuan pengelolaan keuangan UKM berdasarkan *economic entity concept* yang akan membantu para peneliti ketika memulai usaha sendiri atau memasuki dunia kerja sebagai pelaku UKM.

3. ¹¹ Bagi Peneliti Selanjutnya

Temuan penelitian ini dapat memberikan kontribusi terhadap pengetahuan, khususnya di bidang pengelolaan keuangan UKM dengan menggunakan gagasan entitas ekonomi.

Angelina Towak

ORIGINALITY REPORT

11%

SIMILARITY INDEX

10%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	imamsudiro.blogspot.co.id Internet Source	2%
2	eprints.umm.ac.id Internet Source	1%
3	eprints2.undip.ac.id Internet Source	1%
4	Submitted to Surabaya University Student Paper	1%
5	eprints.perbanas.ac.id Internet Source	1%
6	jurnal.pancabudi.ac.id Internet Source	1%
7	mafiadoc.com Internet Source	1%
8	rinjani.unitri.ac.id Internet Source	1%
9	docplayer.info Internet Source	1%

10	eprints.umpo.ac.id Internet Source	1 %
11	eprints.unmas.ac.id Internet Source	1 %
12	text-id.123dok.com Internet Source	1 %
13	www.repository.trisakti.ac.id Internet Source	1 %
14	garuda.ristekbrin.go.id Internet Source	<1 %
15	Rizki Dwi Anggara, Emilia Gustini, R.M. Rum Hendarmin. "Pengaruh Ukuran Perusahaan, Kualitas Audit, Dan Kepemilikan Asing Terhadap Keterjadian Restatement Pada Perusahaan Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di BEI Tahun 2015-2019", Journal of Accounting and Taxation, 2023 Publication	<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

Angelina Towak

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10
